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野々市RC会報

■開会点鍾
■ロータリーソング「我らの生業」

例 会

第1836回例会会報 金沢国際ホテル 2018年1月31日(水曜日）

■会長 石澤 康 様
こんにちは！
2月3日は野々市RCの創立記念日です。
白山RCがスポンサークラブで、昭和55年からスタートし38年
間の歴史となります。私事ではありますが、長男が誕生したの
が昭和55年で、今年38歳になります。これも何かご縁があったことなのかと感じています。
榎本幹事と細やかですが、紅白のお饅頭を用意いたしました。チャーターメンバーの諸先輩
方の気持ちを偲びながらお祝いしたいと思います。
なお、本日は半期の会計報告です。
半年が経つのも早いものだと痛感しています。ご承認のほどよろしくお願いいたします。

会長挨拶

■北陸財務局 検査監理官 白崎公二（しらさき こうじ）様本 日 の
お 客 様

■幹事 榎本いずみ 様
・2月3日は創立記念日です。（創立は昭和55年2月3日）
・本日例会終了後、臨時理事・役員会が向日葵の間でござい
ます。対象者はご出席ください。
・受付で米山記念奨学会およびロータリー財団の確定申告用
領収書をお渡しいたしました。確定申告の際にご使用くださ
い。ただし、米山記念奨学会の普通寄付金はクラブ会費から支払っているため、個人事
業者の方は確定申告時に寄付金控除の対象として控除ができますが、法人事業者の場
合控除ができませんのでご注意ください。
・来週の例会は割烹みや川で雪見の会です。ご出欠のお返事がまだの方は事務局までお
願いします。
・ニコニコボックスにて書き損じはがき収集キャンペーンを行っております。皆様の事業所・ご
家庭で年賀状などの書き損じはがきがございましたらご持参ください。

幹事報告
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委 員 会
報 告

■会計 瀬村隆治 様

■会計監査（代理）榎本いずみ 様

出席者全員の拍手を持って承認を得ました。

半期会計
報 告

■副会長 宮川 務 様

第３回家庭集会のご案内（今回のテーマ）
①継続事業について
②昼間・夜間例会について
③会員増強について 

■会員増強委員会 松井 満 様

1/25会員増強委員会のご報告

過去に声をかけさせて頂きました方をリストアップし、新会員に繋

がる希望のある方を7名、新規にアタックを掛けてみようと思われる

方10名、計17名の方で会員増強につながるよう推進させて頂け

ればと思います。3/7オープンロータリーのご協力もよろしくお願いいたします。

■クラブ管理運営委員会 千田利明 様

2/7(水)雪見の会のご案内

「雪見の会」を割烹みや川にて開催させて頂きます。今年は雪を見

るのが大変うんざりしていると思いますが、あっと驚く企画も特にあり

ませんがおいしい食事をしながら親睦を図れればと思いますので宜し

くお願い致します。

第1836回例会会報 金沢国際ホテル 2018年1月31日(水曜日）
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卓 話
■北陸財務局 検査監理官 白崎公二 様
「金融トラブルに巻き込まれないために」

北陸財務局は財務局と金融庁の仕事を北陸で行っており、
私は金融庁部門の仕事をしており検査管理官との事で銀行や
信用金庫等の貸金業を検査を行っている部署の取りまとめを
行っております。
半沢直樹のドラマで片岡愛之助が演じた黒崎検査官がおりましたがその検査官の取り
まとめ役を行っております。

金融トラブルといわれると振込詐欺や未公開株などがありますが、まさか皆様はこのよう
なトラブルにひっかからないと思いますがまずリスク管理が出来ているか質問をしてみたいと
思います。
【Q1】
①何もしないで1万円が手に入る。
②コインを投げて表が出たら2万円、うらが出れば0
【Q2】
①何もしないで1万円をしはらう
②コインを投げて表をでたら0、うらが出れば-2万円

一般的には【Q1】では①を選び、損する【Q2】では勝負をし②を選ぶ
人間は感情を持っているので、目の前に利益があると利益が手に入らないというリスクを
回避しようとし、損失が目の前にあると損失そのものを回避しようとし勝負します。
株の売買も同じで少し株があがると利益を確保しようとし、一方で下がっても損切りが
非常に難しくいわゆる塩漬けになり損する人が多い。

以前は私も検査官をやっておりましたのでその時実際にあった金融トラブルの話をさせて
頂きたいと思います。
まず、典型的な例として上場間近ですとといって未公開株を買わせる、絶対儲かります
と言って商品を買わせる等色々な苦情を受けていてこんな商品なぜ引っかかるのだろうか
と思うものも数多くありますが、うまい事騙すもんだなと感心するものもあります。
2年半前石川県内でレセプト債の販売というのがありました。レセプトというのは診療報
酬債権で安全性が高い商品との事で証券会社が顧客に売り出し、結果としては資産が
なく発行を手掛けた会社は破綻し買った方は紙くず同然となりました。
中小企業資金繰支援債権というのもありましたが、石川県で300人ぐらいが購入し今
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卓 話
も裁判沙汰になっています。こうしたよくわからないものには手を出さないというのが良いと
思います。役割分担による巧みな電話攻勢で、騙された人に「助けますよ」と言って近づ
き騙すという手口がありますので高齢者の方には十分に注意して頂きたいと思います。

このような典型的な手口についても財務局でお話しておりますのでまたご希望があれば
ぜひ利用して頂ければと思います。

金融庁では、金融レポートという顧客本位の業務運営ということで顧客を大事にしなさ
いという事を取りまとめた金融行政方針の進捗状況・実績等を評価し、現状分析・問題
提起を行う目的で公表しているレポートがあります。
投資信託の話ですが、お客さんの利益に繋がる商品がありながら、必ずしもお客さんに
届けられていないという状況にあります。投資信託の運用のやり方でボトムアップアプローチ
という運用戦略があります。それによると17％ぐらいのパフォーマンスをあげている投資信託
がある一方でお客様に販売している多くはテーマ型投信（高い配当の海外株式、高い
利率の債権、話題性のある分野）となっています。これは売買のタイミングが難しいが毎
月分配型→高齢者の方に非常に人気がある。投資信託が毎月儲からなくても、元本を
毀損して分配に充てて最終的に元本を大きく毀損するかもしれないという商品特性を認
識していない顧客が約半数以上いるということが金融レポートに書かれています。
回転売買というものもよく金融トラブルで苦情が来ます。金融機関は顧客が得しようが
損しようが関係なく売買すれば手数料が入ってきますので、投資信託が少しでも利益が
出たら別の銘柄に乗り換えさせるという手口です。もちろん顧客の意思でやる場合もあり
ますが、同じような銘柄に乗り換えるのはあまり意味がない事だと認識していて頂ければと
思います。

金融トラブルということで話をさせて頂きましたが、最終的にはこれからの金融機関は、
顧客本位の業務運営との事で持続可能なビジネスモデルを創らなければならない。
だんだんと人が減少している中で金融機関も顧客だけで儲かる事が出来ない状況です
ので、皆さまも金融機関とｗｉｎｗｉｎな関係で接していけばいいのではと思います。
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■閉会点鐘 カメラ：能村さん、記録：吉田哲郎さん

お問い合わせ先 

野々市ロータリークラブ
〒921-8821 野々市市白山町8番15号 TEL:076-294-1232    FAX:076-294-1522 E-mail:jimu@nonoichi-rc.jp

ニ コ ニ コ
ボ ッ ク ス

■西村 信夫 様

卓上の花：チューリップ 花言葉：恋の宣言

卓上の花ご購入者：石澤さん、齊藤さん、西村さん

石澤 北陸財務局 検査監理官 白崎様、有意義
な卓話ありがとうございました。今後ともよろしくお
願い致します。

柳生 創立記念のまんじゅうありがとうございます。好物です。
竹澤 38周年おめでとうございます。
瀬村 半期会計承認ありがとうございました。
松田 白崎様卓話楽しみにしております。
宮川 白崎公二様卓話ありがとうございました。
立石 皆様、雪の中例会ご出席ご苦労様です。
宮森 北陸財務局 検査監理官 白崎公二様ようこそお越しいただきありがとうご

ざいます。
下原(早退)、山口、齊藤、西村

本日の収入額 18,500 円 累計 651,969 円
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■千田 利明 様四 つ の
テ ス ト
唱 和


